

EXAMEN SEMANAL

22 al 28 de enero del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

CAMBIOS AL INTERIOR DEL INE

El 24 de enero, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, nombró 6 nuevos encargados de despacho al interior del instituto. Destaca Claudia Suárez, como encargada de la Secretaría Ejecutiva, en reemplazo de María Elena Cornejo. También renovó los encargados de las direcciones ejecutivas de administración, de servicio profesional y de prerrogativas y partidos políticos, así como las unidades técnicas de transparencia y de servicios de informática.

NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

UNA DELEGACIÓN ESTADOUNIDENSE SE REUNIÓ CON XÓCHITL GÁLVEZ

El 22 de enero, Xóchitl Gálvez publicó que se reunió con legisladores de Estados Unidos encabezados por Michael McCaul, presidente del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes. Explicó que hablaron de “la relocalización industrial en América del Norte, la estrategia contra el crimen organizado y una coordinación con responsabilidad conjunta en materia de migración.”

INDIRA KEMPIS SALIÓ DE MC, SE SUMA CON XÓCHITL

El 25 de enero, la senadora Indira Kempis oficializó su ingreso al grupo del PRI en la cámara alta, tras su salida de Movimiento Ciudadano. El dirigente priísta, Alejandro Moreno, publicó que Kempis “se suma al proyecto que encabeza Xóchitl Gálvez, en el que tendrá una gran responsabilidad.”

NOVEDADES POLÍTICAS, LOS TERCEROS

PATRICIA MERCADO QUEDA A CARGO DEL PROGRAMA DE MC

El 22 de enero, Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia, anunció que Patricia Mercado será la coordinadora del Programa de Gobierno.

NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

LOS ESTADOUNIDENSES TAMBIÉN SE REUNIERON CON SHEINBAUM

El 22 de enero, Claudia Sheinbaum conversó con la delegación estadounidense encabezada por el embajador Ken Salazar y 3 congresistas. Explicó que hablaron “sobre el futuro de las relaciones entre México y Estados Unidos.”

ALEJANDRO ROJAS SE FUE DE MORENA

El 28 de enero, Alejandro Rojas Díaz Durán, senador suplente, anunció que renuncia a Morena. Alega que “López Obrador, la doctora Claudia Sheinbaum y Morena insisten en seguir desviando los principios, los compromisos y las promesas contenidas en el Proyecto de Nación... hoy la cuarta transformación es la cuarta traición al pueblo de México.

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE ESTÁ EN CRISIS

El apoyo al presidente López cayó todavía más en la semana. El 26 de enero se ubicó en 55.6%, cuatro décimas menos que el 56% registrado el 19 de enero. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

MÉXICO PRESUME RESOLUCIÓN FAVORABLE CONTRA FABRICANTES DE ARMAS

El 22 de enero, la canciller Alicia Bárcena anunció que “la Corte de Apelaciones del Primer Circuito de Estados Unidos dictó sentencia a favor de México, en su demanda contra empresas fabricantes de armas. El asunto regresa a primera instancia para la revisión del fondo del asunto”.

EL PRESIDENTE LÓPEZ SE REUNIÓ CON CONGRESISTAS ESTADOUNIDENSES

El 23 de enero, el presidente López recibió en Palacio Nacional al embajador de los Estados Unidos y a un grupo de congresistas del estado de Texas. López Obrador señaló que hablaron “sobre el tema migratorio y la cooperación para el desarrollo... Compartimos el criterio de que debemos trabajar juntos por el bien de nuestros países aún con nuestras normales diferencias”.

ECONOMÍA

LA FÁBRICA DE AUDI EN PUEBLA ENTRÓ EN HUELGA

El 24 de enero, estalló la huelga en la planta de Audi en San José Chiapa (Puebla), como resultado de la decisión del Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi México como parte de las negociaciones de cara a la renovación del contrato colectivo de trabajo. El sindicato quiere un aumento salarial del 15.5%, la empresa ofrece un 6.5%.

EL DESEMPLEO CERRÓ EL 2023 EN 2.6%

El 25 de enero, el Inegi publicó los nuevos datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, que señala 60.7 millones de personas como población económicamente activa a diciembre del 2023. De ellos, la población desocupada fue de 1.6 millones de personas, que equivale una tasa de desocupación del 2.6%

LA INFLACIÓN SIGUE AL ALZA

El 24 de enero, el Inegi anunció que, durante la primera quincena de enero, la inflación se ubicó en un 4.90% anual, cifra ligeramente superior al 4.66% anual con que cerramos el 2023. La buena noticia es que la inflación subyacente sigue bajando el ritmo y al 15 de enero se ubicó en 4.78% anual.

LAS BOLSAS DE VALORES LOGRAN SU PRIMER SEMANA POSITIVA DEL 2024

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 26 de enero en 56,855.88 unidades, un avance de 1,403 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,169.48 puntos, elevándose 26 unidades a comparación de las 1,143.33 con que cerró la semana pasada.

EL PESO RESPIRA FRENTE AL DÓLAR

El peso perdió solo un poco de terreno frente al dólar. El 28 de enero el dólar se intercambiaba por \$17.17 pesos, 4 centavos más que los \$17.13 en que se ubicaba el 21 de enero.



ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SUPERA LOS 70 DÓLARES

Los precios del petróleo aumentaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 26 de enero en \$73.37 dólares/barril, elevándose casi 4 dólares y medio con respecto a los \$68.90 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

SEGURIDAD PÚBLICA

ATACARON A BALAZOS AL FISCAL GENERAL DEL ESTADO DE MÉXICO

El 25 de enero, el fiscal general del Estado de México, José Luis Cervantes, fue atacado mientras viajaba en su vehículo en la autopista México-Toluca. Sus escoltas repelieron el ataque y uno de ellos quedó herido.



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx